
Gemeinde Roseburg 
Der Bürgermeister der Gemeinde Roseburg 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Roseburg am Dienstag, den 17.09.2019; 
Feuerwehrgerätehaus in Roseburg 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:40 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Lübke, Otto  

Gemeindevertreterin 
Langhans, Doris  
Pavel, Friederike  

Gemeindevertreter 
Bodenbach, Nils  
Hinsch, Haiko  
Jeske, Karl-Heinz  
Kischkat, Hanno  

Schriftführerin 
Eggert, Heidi  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Hahn, Jens  
Horn, Maik  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
 
 

 

3)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

4)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

5)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Prüfung der Jahresrechnung 2018 
 
 

 

8)  Homepage der Gemeinde Roseburg 
 
 

 

9)  Bericht Wasserversorgung 
 
 

 

10)  Anschaffung Einsatzkleidung - Feuerwehr 
 
 

 

11)  Anschaffung Tauchpumpe - Feuerwehr 
 
 

 

12)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Lübke eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass 
die Einladung form- und fristgerecht ergangen und die Gemeindevertretung be-
schlussfähig ist. Herr Hahn und Herr Horn sind für die heutige Sitzung entschul-
digt. 
 
Die Tagesordnung wird um den Punkt 10) Verschiedenes ergänzt, dadurch ver-
schiebt sich der weitere Tagesordnungspunkt.  
 
Beschluss 
Die Gemeindevertretung stimmt der Erweiterung der Tagesordnung einstimmig 
zu.    
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
2) Bekanntgabe des Beschlusses aus nichtöffentlicher Sitzung 
  

Es wird beantragt, den Punkt Grundstücksangelegenheit in nichtöffentlicher Sit-
zung zu beraten.  
 
Beschluss 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Punkt Grundstücksangelegenheit in 
nichtöffentlicher Sitzung zu beraten.    
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
3) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Nichtöffentliche Sitzungsteile liegen nicht vor.  
 
 
 



 
 
   
 
 

  
4) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwände zur Niederschrift der Gemeindevertretung vom 
12.03.2019 vor.  
 
 
   
 
 

  
5) Bericht des Bürgermeisters 
  

 Die Umweltaktion „Unser sauberes Schleswig-Holstein“ am 23.03.2019 
ist sehr gut verlaufen. Er möchte auf diesem Wege allen fleißigen Helfern 
seinen Dank aussprechen. 
 

 Gleichzeitig bittet er auch für die Umweltaktion 2020 am 14.03.2020 um 
rege    
 Teilnahme der Bürger zum Helfen. 

 

 Der Zaun am Spielplatz wurde durch Herrn Jeske gesetzt. 
 

 Der Graben am Spielplatz wurde durch Herrn Jeske gesäubert und frei 
gemacht. Das war sehr arbeitsintensiv. 

 

 Die Starkregenereignisse haben  für diverse überschwemmte Keller ge-
sorgt. Die Straßeneinläufe haben die Wassermassen nicht mehr aufneh-
men können. Diese wurden durch Herrn Jeske bereits wieder vom Laub 
u.a. freigemacht. Ebenfalls hat die Firma Hüttmann  bereits mit einem 
Spülwagen die Abläufe gesäubert. 

 

 Die Sanierung des Wotersener Weges muss aufgrund der fehlenden 
Förderung in das Jahr 2020 verschoben werden. 

 

 Die Kalkulation für Frisch- und Abwasser konnte durch die Firma Treu-
kom bisher noch nicht abgeschlossen werden. 

 

 Die Linden in der Bahnhofstraße müssen ausgeästet werden. Es liegen 
bereits diverse Beschwerden von den Anwohnern vor. Herr Lübke hat 
hierfür die Firma Hagen Baumpflege beauftragt. Diese werden voraus-
sichtlich im Oktober die Arbeiten ausführen. 
 

   
 
   
 
 

  



6) Einwohnerfragestunde 
  

Herr Menzel bittet um Sachstand bezüglich der Geschwindigkeitsreduzierung für 
die Spielstraße Müllerland. Es ist, auch nach Einholung diverser Angebote, keine 
Maßnahme erfolgt. 
Diese Angelegenheit wird erneut an den Bau- und Wegeausschuss zur Beratung 
abgegeben. 
 
Zum Thema Glasfaserausbau teilt Herr Hinsch auf Nachfrage von Herrn Menzel 
mit, dass die Firma bereits beim Legen der Rohre ist. Eine Fertigstellung der 
Hausanschlüsse wird aber sicherlich erst in 2020 erfolgen. 
 
Herr Gano möchte etwas über die Frischwasserdifferenz wissen. Hierzu wird Herr 
Lübke zum TOP 9  etwas sagen. 
 
Herr Wäder bittet um einen Vororttermin vor seinem Grundstück. Die Wurzeln 
des Ahornbaumes heben seine Pflasterung an. Es bestehen bereits diverse Un-
ebenheiten. 
Herr Lübke verspricht hierüber mit dem Kreis zu sprechen, da dieser Grundstü-
ckeigentümer ist.  
 
   
 
 

  
7) Prüfung der Jahresrechnung 2018 
  

Frau Langhans führt aus, dass der Rechnungsprüfungsausschuss in seiner Sit-
zung am 14.08.2019 die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2018 der Ge-
meinde Roseburg geprüft und dabei das Jahresrechnungsergebnis festgestellt 
hat.  
 
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung Roseburg beschließt, dass das Ergebnis der Jahres-
rechnung im Verwaltungshaushalt in den Einnahmen und Ausgaben  mit jeweils 
1.009.509,39 € festgestellt wurde.                                                                                                              
Der Verwaltungshaushalt weist somit keinen Fehlbetrag aus. 
                                                                                                                                                      
Im Vermögenshaushalt wurden die  Einnahmen und Ausgaben von jeweils 
214.191,22 € festgestellt.  
Der Haushalt 2018 schließt mit einem Überschuss in Höhe von 31.288,26 € ab. 
 
Haushaltsüberschreitungen ergaben sich im Verwaltungshaushalt in Höhe                     
von 12.345,94 €. Im Vermögenshaushalt sind keine Überschreitungen entstan-
den.                  Die eingetretenen Haushaltsüberschreitungen werden genehmigt. 
 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   



 
 

  
8) Homepage der Gemeinde Roseburg 
  

Frau  Langhans berichtet, dass Frau Reher aufgrund von persönlichen wie auch 
gesundheitlichen Gründen, die Homepage nicht beenden konnte. Zu gegebenen 
Zeit möchte Frau Reher gerne an der Seite mit-/weiterarbeiten.                                                             
Frau Langhans schlägt vor, von Herrn Dirk Otzen aus Panten ein Angebot einzu-
holen. Diesem stimmt die Gemeindevertretung zu.   
 
 
   
 
 

  
9) Bericht Wasserversorgung 
  

Herr Lübke berichtet, dass am 26.08.2019 in der Bahnhofstraße im Bereich der 
Trinkwasserleitung ein Schacht für Revisionsarbeiten eingebaut wurde.  
 
 
   
 
 

  
10) Anschaffung Einsatzkleidung - Feuerwehr 
  

Herr Lübke berichtet, dass für die Atemschutzträger bereits neue Einsatzkleidung 
angeschafft wurde. Nun ist es erforderlich, dass alle aktiven Kameraden der Feu-
erwehr zur Sicherheit mit einer korrekten Einsatzkleidung ausgestattet werden. 
Die Kosten für die 12 Jacken und entsprechenden Hosen liegen bei rd. 12.000,00 
€. 
Frau Pavel bittet um eine Liste der aktuell aktiven Feuerwehrmitglieder.  
 
Beschluss   
Die Gemeindevertretung beschließt, für weitere 12 aktive Feuerwehrmitglieder 
entsprechende Einsatzkleidung (Jacken und Hosen) zum Gesamtpreis in Höhe 
von rd. 12.000,00 Euro anzuschaffen. Herr Lübke wird den Auftrag erteilen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
11) Anschaffung Tauchpumpe - Feuerwehr 
  

Herr Lübke führt aus, dass die Tauchpumpe, die Kübelspritze und das Standrohr 
defekt sind. Diese müssen neu angeschafft werden. Herr Lübke hat hierfür Ange-
bote eingeholt.  



 
Beschluss                                                                                                                               
Nach einer kurzen Beratung fasst die Gemeindevertretung einvernehmlich den 
Beschluss 
                            die Tauchpumpe  in Höhe von 1.070,00 € plus MwSt., 
                            die Kübelspritze in Höhe von    193,00 € plus MwSt. und 
      das Standrohr  in Höhe von  400,00 € plus MwSt. 
anzuschaffen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine Gemeindevertreter/innen von der Beratung und 
Abstimmung ausgeschlossen. 
   
 
 

  
12) Verschiedenes 
  

Herr Kischkat hat den Knick im Trammer Weg seitlich eingekürzt und gemulcht. 
Nach einer kurzen Aussprache führt Herr Jeske aus, dass im Herbst hier eine 
gemeinsame Lösung der Gemeindevertretung und der Landwirte wg. der Ver-
kehrssicherheitspflicht gesucht werden sollte. 
Hier soll eine gemeinsame Begehung der Knicks bezüglich der Knickpflege er-
folgen.  
 
Herr Jeske führt aufgrund der Anfrage von Frau Langhans aus,  dass der Kom-
munaltrecker zur Zeit  65 Betriebsstunden aufweist und er sehr zufrieden ist. 
 
Die Gemeindevertretung spricht über die Starkregenereignisse im Dorf. 
Hierbei wird erneut darauf hingewiesen, dass die Straßenreinigung bei den Bür-
gern zu oft vernachlässigt wird. Die Grundstückseigentümer sollen hierauf in ei-
nem Informationsschreiben hingewiesen werden. 
 
Herr Kischkat möchte wissen, ob es schon etwas Konkretes über einen Schulan-
bau gibt. Nach einer Bedarfsanalyse wurde festgestellt, dass ein weiterer Anbau 
an das vorhandene Schulgebäude notwendig sei und angestrebt wird. Kann man 
die Schulkostenbeiträge noch leisten? 
 
Weitere Punkte werden nicht angesprochen.                                                                                
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 21:10 Uhr  
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
  Heidi Eggert 



 Vorsitzender  Schriftführung 
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